

Sur l'usage du Signe de la Croix.

Tiré de la "Gazette des familles Canadiennes et Acadiennes,"
Vol. 4, 30 Septembre 1873. Page 362 et suiv.

*Encore à propos de l'érection récente de l'Hospice
de la Passion (Rue Lagachetière.)*

Tous les chrétiens ont à leur disposition une arme à laquelle ils devraient attacher une confiance sans bornes, puisqu'elle est toute puissante, et qu'en en faisant usage, ils peuvent vaincre tous leurs ennemis. Cette arme si efficace est le signe de la croix, lequel est aussi ancien que le christianisme, puisque l'histoire ecclésiastique nous apprend que les chrétiens des premiers âges se consacraient à Dieu, à tous les instants, dans toutes les circonstances, dans tous les dangers de la vie, en imprimant sur leur front et sur leur poitrine, ce signe adorable. Tertullien, qui vivait au second siècle de l'Église, et qui touchait, par conséquent, au temps des apôtres, s'exprime comme suit, sur cet acte de notre sainte religion :

"A chaque pas que nous faisons, c'est-à-dire lorsque nous sortons de nos maisons, ou que nous y rentrons ; lorsque nous prenons nos habits ou notre chaussure ; lorsque nous nous levons, ou que nous nous mettons à table ; lorsque nous allumons le feu ; lorsque nous allons prendre notre repos ; en un mot, dans toutes nos actions et dans tous nos entretiens, nous commençons par former sur nous le signe de la croix."

Ailleurs, il ajoute que les chrétiens priaient les bras élevés et étendus en croix.

Nous avons aussi le témoignage de St Cyrille, évêque de Jérusalem, qui nous dit, dans une instruction qu'il adressait aux catéchumènes :

"Gardons-nous bien de rougir de la croix du Sauveur du monde ! S'il est des hommes qui n'osent l'honorer publiquement, ne les imitez pas ; formez-la et portez-la comme imprimée sur votre front. A la vue de cet étendard, les démons fuiront loin de vous, tout saisis de frayeur ; munissez-vous de ce signe adorable, soit que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous vous